

de l'année dernière. Il y eut un accroissement presque général dans la production industrielle, estimé à 30 pour cent pour le monde entier à l'exclusion de la Russie soviétiste. La contraction rapide du commerce international semblerait avoir été réprimée, et la valeur en or du commerce pour le mois de juillet était plus grande que durant la période correspondante de l'année dernière. A la fin de sa déclaration, M. Loveday signala que peut-être il se produirait, au cours de l'hiver, quelques fléchissements saisonniers.

La deuxième Commission a ensuite pris acte des résultats de la Conférence monétaire et économique. Dans un rapport approuvé par l'Assemblée, la Commission a constaté que la Conférence avait adopté un certain nombre de résolutions qui ont pour objet principal d'affirmer:—

Qu'il est dans l'intérêt de tous de réaliser, dès que les circonstances le permettront, la stabilité dans le domaine monétaire international;

Que l'or doit être rétabli comme étalon monétaire international, la date et la parité étant laissées à la décision de chaque pays intéressé;

Qu'il est désirable de ne pas mettre en circulation à l'intérieur des monnaies d'or ou des certificats-or;

Qu'il conviendrait de donner plus d'élasticité aux dispositions relatives à la couverture légale des Banques centrales.

Le rapport dit ensuite que la dernière résolution adoptée par la Conférence a trait à l'emploi de l'argent-métal pour les besoins monétaires, et mentionne, à cet égard, l'accord intervenu entre les pays producteurs d'argent et les pays détenteurs de stocks importants de ce métal en vue de mettre fin aux fluctuations des prix.

Le rapport fait mention qu'il est probable que bientôt des conversations concernant les possibilités de coordination de la production et de la vente du blé, du bois, du charbon, du cuivre et de l'étain, pourront être renouées, et exprime l'espoir qu'elles pourront conduire à des résultats intéressants.

Le rapport fait également mention que les travaux relatifs aux questions vétérinaires et phyto-pathologistes et à l'établissement d'un projet d'accord portant sur toute une série de questions d'ordre technique se rattachant directement ou indirectement à la notion de protectionnisme indirect, doivent être continués sous la direction du Président de la Commission économique de la Conférence avec le concours du Comité économique de la Société des Nations.

La Commission était heureuse de pouvoir enregistrer que la Dotation Rockefeller avait offert de nouvelles subventions pour venir en aide au Comité fiscal dans ses travaux sur la question de l'impôt international, ainsi que sur l'étude des causes du retour des périodes de dépression économique.

Sur la proposition de son Président, la Commission a décidé de demander à la quatrième Commission d'insérer au budget de 1934 une somme de 336,000 francs pour défrayer les dépenses d'une deuxième session de la Conférence monétaire et économique. On a expliqué que l'inscription de cette somme ne devait pas préjuger la question de savoir si une deuxième session serait convoquée.

Travaux de l'Organisation des communications et du transit.

La deuxième Commission a examiné un rapport présenté par M. Wohlin (Suède) sur l'œuvre accomplie par l'Organisation des communications et du transit de la Société des Nations entre les treizième et quatorzième sessions ordinaires de l'Assemblée. M. Wohlin, dans son rapport, fait une comparaison entre le compte rendu des travaux de l'Organisation durant cette dernière période et le compte rendu des périodes précédentes, et il en conclut que l'Organisation, dans le but de l'économie, avait eu une tendance à restreindre plutôt qu'à étendre ses activités, et à concentrer ses efforts sur un nombre limité de problèmes.